



05

GUSTAVE INFO

LA NEWSLETTER DU LFIGE

MARS 2023



Lycée Français International
Gustave Eiffel

DANS CE NUMÉRO

Edito.....	p.1
Retour sur.....	p.2
Actualités	p.3
Agenda.....	p.4



L'équipe de la newsletter cherche des nouveaux membres afin d'assurer sa continuité l'année prochaine. Vous pouvez contacter Elisa Andrade

EDITO

La fin du deuxième trimestre s'est achevée début mars. Pour les collégiens et lycéens ce fut le moment des conseils de classe, des bilans de parcours, celui du choix de spécialités. Les terminales qui vivent leurs dernières semaines au lycée avant d'entamer leurs études supérieures, ont finalisé leurs dossiers PARCOURSUP et passé leurs premières épreuves finales du baccalauréat ! Les autres viendront en juin. Nous leur souhaitons bonne réussite et bon courage pour cette dernière ligne droite !

Le mois qui s'achève a également été celui de la Francophonie et du droit des femmes. De nombreux projets ont été proposés aux élèves dans et hors la classe, avec pour certains des rencontres passionnantes et exceptionnelles notamment avec Laure Adler et Mia Couto. Je tenais à remercier les équipes pédagogiques pour la qualité de l'ensemble des projets et la préparation des élèves qui ont brillé lors de leurs interventions.

L'édition 2023 des Maisons du Monde organisée par le Club des événements fut également une réussite. Ce temps fort de l'année, très apprécié de nos élèves et notamment des plus jeunes, nous a permis de partir à la découverte 17 pays ! Un grand merci à toutes celles et tous ceux qui ont préparé et participé à ce moment. Une réflexion débute pour ouvrir davantage cet événement l'an prochain, de manière à en faire un événement majeur illustrant la richesse des cultures, langues et autres spécialités des familles de notre établissement, nous sommes près de 40 nationalités !

Le mois d'avril portera son regard sur la prochaine rentrée scolaire. Je vous informe que le calendrier prévisionnel de fin d'année sera diffusé dans la prochaine quinzaine et que le calendrier scolaire de l'année prochaine (2023-2024), validé par l'AEFE, est déjà disponible sur notre site internet.

Nous espérons bien évidemment accueillir de nouveaux élèves l'an prochain et convaincre toujours plus de familles de rejoindre le réseau d'excellence de l'AEFE. A ce stade de l'année, nous observons les premières demandes d'inscription pour la prochaine rentrée scolaire. Elles sont un indicateur de l'attractivité de l'établissement que nous devons continuer de renforcer. Comme vous le savez, les enjeux sont forts, en maternelle notamment et nous vous invitons à informer largement vos réseaux de l'ouverture dès la semaine prochaine de la campagne d'inscription. Vous êtes nos meilleurs ambassadeurs, n'hésitez pas à partager et témoigner de la richesse de l'offre pédagogique et des parcours proposés dans l'établissement dès les plus petites classes et surtout de la réussite de nos élèves, aux examens comme dans leurs parcours d'études supérieures.

Damien Dessens
Proviseur

RETOUR SUR...

SOLIDARITÉ BOANE

Face aux nombreuses pluies de février, les élèves de la Maison des Elèves (MDE) ont souhaité organiser une collecte pour venir en aide aux victimes de Boane et Matola. Ainsi, ils ont organisé une collecte au sein de l'école qui a permis de rassembler environ 5m3 de vêtements, produits d'hygiène, denrées alimentaires...

Les élèves de la MDE ont pris en charge la gestion de cette collecte (création d'une



affiche, communication auprès des familles, organisation des points de collecte le tri des dons collectés, etc.). Cette action était en partenariat avec l'association REPENSAR qui centralise et organise la distribution localement. Monsieur Carlos SERRA, président de cette association, est venu récupérer les dons au sein de notre établissement et ainsi a pu rencontrer les élèves de la MDE et échanger avec eux.

Il est prévu aussi que les 4ème aient l'opportunité de visiter l'association REPENSAR afin de participer à leurs actions. C'est sur le long terme que les victimes des inondations et qui ont tout perdu vont être aidées.

CESCE

Le CESCE est une instance rassemblant élèves du CM1 à la terminale, professeurs et parents sur la base du volontariat, pour mettre en place des projets au sein de l'école. Une soixantaine d'élèves en font partie, 3 parents et 3 enseignants.

Il est réparti en 3 thématiques : citoyenneté, santé et environnement.

Santé, le groupe est accompagné par Anne Sophie Guérin, infirmière et Gaël Claquin, médecin. Avec les élèves ils travaillent sur l'organisation d'une journée de prévention santé, santé mentale... lors de laquelle les élèves circuleraient d'ateliers en ateliers pour approfondir ces sujets.

Citoyenneté, le groupe mené par Rita Carvalho a choisi de s'attaquer à la discrimination. Pour ce faire, ils sont en train d'étudier la mise en place de sentinelles dans chaque classe. L'idée étant que certains élèves, en lien avec les délégués aient pour mission de veiller à repérer les discriminations et de les traiter avec les « autorités » compétentes.

Environnement, Maitresse Sandrine et maitresse Katia ont identifié différents axes de travail avec les élèves, le tri des déchets, une sensibilisation sur les économies, d'eau, d'électricité, de papiers. Des affiches, des vidéos, l'installation de boîtes de recyclage sont prévues.

Pourquoi des samedis travaillés ?

Le calendrier des vacances scolaires et samedis travaillés qui est voté en conseil d'établissement doit répondre à plusieurs critères fixés par le ministère français de l'éducation : nombre d'heures, travaillées par an, par semaine, nombre de jours de repos, tenir compte des jours fériés nationaux... Compte tenu des vacances qui sont réparties en 10 jours à la Toussaint, 3 semaines à Noël, 10 jours février et 15 en avril, compte tenu des 7 jours fériés mozambicains il est nécessaire d'ajouter des samedis travaillés. Sachant que les élèves ne peuvent être en classe plus de 26 heures par semaine, ces samedis sont proposés sur des semaines incluant des jours de vacances ou des jours fériés ! Ils sont donc obligatoires et annoncés dès le début de l'année pour que les familles s'organisent. Ces matinées s'organisent en cours habituels ou proposent parfois des temps pédagogiques sous une autre forme mais doivent répondre à des critères fixés par l'AEFE comme le cross ou le samedi des sciences.

LE MOIS DE LA FEMME



Les élèves du Club Journal et les classes de Terminales et de Premières se sont rendus au débat sur *La transition de la place de la femme dans la société* entre la journaliste Laure Adler et l'écrivain Mia Couto le 16 mars. Les élèves ont eu l'opportunité d'interviewer Laure Adler sur son parcours en tant que femme journaliste. Elle a partagé sur les défis à relever en tant que femme à son époque pour devenir journaliste et notamment lorsqu'elle est devenue directrice de France Culture.

Les élèves ont été marqués par sa force de caractère et par l'intérêt qu'elle porte aux jeunes. Quand à Laure Adler, elle a été impressionnée par la pertinence de leurs questions, et leur assurance.

Ce débat a permis aux élèves de réaliser qu'une transition a réellement eu lieu puisqu'aujourd'hui, il semble naturel aux jeunes que les filles et les garçons soient "à égalité".

EPREUVES DU BAC

"Les épreuves du Bac ont commencé : nos élèves de terminale ont passé les épreuves de spécialité et les épreuves orales de Littérature anglaise épreuves pratiques de sciences.

Les 3ème ont eux aussi planché pour le DNB blanc (Diplôme national du Brevet).



ACTUALITÉ LA QUINZAINE DE LA FRANCOPHONIE

C'est l'occasion de célébrer la langue française dans toute sa diversité. Organisée chaque année autour du 20 mars, Journée internationale de la Francophonie, la Semaine de la langue française et de la Francophonie est le rendez-vous des amoureux des mots en France comme à l'étranger. Elle offre au grand public l'occasion de fêter la langue française en lui manifestant son attachement et en célébrant sa richesse et sa modernité.

C'est partager notre goût pour les mots au travers de concert, de lectures, table ronde, web radio....

LES MOTS EN OR

Pour la 2ème année consécutive, les collégiens de 6ème (classes de Mme Crouzet) et de 4ème (classes de Mme Mandret) ont participé au concours national des "Mots en or" qui regroupe 90 000 inscrits dans le monde. Les élèves avaient pour objectif d'être capables de réciter la définition de 150 mots francophones (français, québécois, suisses, africains et belges) et de savoir les épeler parfaitement. Le mardi 14 mars, ils sont passés chacun à leur tour devant un jury de 3 professeurs, par équipes de 7.



Ce concours a été l'occasion de mobiliser les élèves afin qu'ils acquièrent du vocabulaire. Ils se sont fortement impliqués dans cette démarche et ils en ressortent plus soudés ! Cette belle motivation leur permettra peut-être de remporter la Coupe d'Afrique Australe qui regroupera des élèves du Kenya, d'Afrique du Sud et du Mozambique au cours d'un second passage le 19 avril prochain. Nous leur souhaitons bonne chance !

LE PRINTEMPS DES POETES

Les classes de 3ème participent à l'événement "Printemps des Poètes" qui se déroule du 11 au 27 mars dans le monde francophone.

Ils devront créer un poème sur le thème : "Frontières". Comment rédiger un visa sous forme de poème devant respecter le format d'une page de passeport ? C'est le défi qui leur est lancé pour cette édition ! A vos stylos !

LA FRANCOPHONIE EN MUSIQUE

Cette année comme l'année dernière, en partenariat avec la coopération suisse, Monsieur Jean, le professeur d'éducation musicale a proposé une animation autour de la musique. Les élèves de 3ème et 4ème, ont rencontré un duo chanteuse-guitariste pour échanger sur leur parcours, évoquer la Francophonie avec eux.

Un podcast a été monté et un concert a eu lieu le 17 avec les élèves du primaire. Monsieur Jean précise que l'objectif de ce projet est multiple pour les élèves : prise de responsabilité, développement de l'expression orale, artistique, favoriser les échanges entre les élèves et renforcer les apprentissages du socle commun (oral, écriture, expression...).

Les CM2, CM1 et CE2, ont eu la chance d'écouter les collégiens venu chanter dans leur classes et partager autour de la francophonie.



LES MAISONS DU MONDE



"Maison du monde au LFIGE" Un très beau moment, qui a permis aux élèves de connaître les différentes cultures et nationalités présentes dans notre école. 17 pays étaient présents. Une belle matinée, pleine de découvertes, de connaissance de l'autre dans le but de développer le respect et la tolérance chez nos élèves. Les parents qui ont préparé leurs stands ont une nouvelle fois fait preuve de créativité pour transmettre aux enfants les richesses de leur pays. Pour l'année prochaine, le Club des événements va travailler avec la direction et les enseignants afin de trouver un meilleur moment afin de fédérer toute l'école sur ce projet.

DUNES DE DOVELA



Les élèves de 5A et 5B ont profité d'un voyage scolaire dans la province d'Inharrime pour partir à la découverte d'un véritable éco-lodge.

Au programme :

- balade guidée dans l'une des dernières forêts primaires côtières du Mozambique, identification d'espèces endémiques et invasives et prise de conscience de leurs rôles dans la forêt.
 - découverte de la plage de Manhame, sensibilisation aux conséquences néfastes de l'utilisation du plastique. Identification de quelques espèces vivantes dans l'estran. Observation des interactions existantes entre le satellite naturel de la Terre, la Lune et la mer : phénomène des marées.
 - rencontre avec la culture Xope : lectures à voix haute par et pour les élèves du village de Dovela. Rencontre avec des personnes de la communauté et école.
 - évaluation du projet des Dunes de Dovela au regard des 17 objectifs du développement durable.
 - jeu de piste par équipe et équipés d'une boussole sur le site d'accueil.
- Les 38 élèves ayant eu la chance de vivre cette aventure poursuivent le parcours entamé sur le développement durable avec le Vaisseau Imaginaire. Ils sont témoins de projets porteurs de valeurs citoyennes et environnementales. Bientôt, ce sera à eux de jouer !



REINSCRIPTIONS

Les inscriptions et réinscriptions pour la rentrée 2023-2024 ouvrent début avril. Rendez-vous sur [Eduka](https://www.eduka.mz) !

AGENDA

début avril	Ouverture des inscriptions et réinscriptions pour la rentrée 2023-2024
du 3 au 8 avril	Tournoi de Rugby à Dakar
du 3 au 21 avril	Visite médicale pour les GS
7 avril	Jour Férié -Dia da Mulher Moçambicana
Du 10 au 15 avril	Voyage des CE1 à Macanetta
17 au 23	Véronique Vernet, auteur française rencontrera les élèves
5 et 19 avril	CA
21 avril au 5 mai	Vacances !



A NOTER : AGENDA *Le Club* Des Évènements

ATTENTION CHANGEMENTS DE DATES

- 12 mai : Tombola - Bal Musette
- 3 juin : Vide grenier
- 9 juin : Comédie musicale
- 16 juin : Périscolaire en fête + soirée de fin d'année



Suivez les infos de l'école :



CONTACTS UTILES

Vie scolaire primaire :
+258 84 31 75 733

Vie scolaire secondaire :
+258 84 317 57 42

Infirmière :
annesophie.gerin@aefe.fr
+258 84 31 75 749